

登別市立若草小学校だより



若草

令和2年  
10月30日  
第9号

学校教育目標

- たくましい子（徳）
- 考える子（知）
- 健康な子（体）

## 「かきくけこ」でステップアップを

校長 大熊 龍也

「次、〇〇をしなければ」と駆け出す5年生。運動会の係児童として自分で考え行動する姿がそこにはありました。競技や演技はもちろん、それ以外の部分でも子どもたちは躍動しました。新型コロナウイルス感染症対策を踏まえた新しい学校の過ごし方のもとでの運動会でしたが、PTA 会長様、PTA 役員の皆様、おやじの会の皆様のご支援、さらには、運動会の開催にご理解をいただいた保護者の皆様へ感謝申し上げます。

### □運動会の「次」に向かって

運動会が終了した次の日から、すでに新しいスタートがきられました。それぞれの学年の段階に応じ、現在地と今後目指していくゴールを学級で再確認し、一人一人にも新たな目標を考えさせています。折しも季節は秋。何をすることもさわやかで気持ちのよい時期であり、挑戦したいことにチャレンジするにはうってつけです。

新しい目標の達成とは、自分自身を向上させることであり、そこに向かっていくためにはいくつかの心掛けが大切です。

### □自分を向上させるための「かきくけこ」

自分を向上させるために必要な心がけを、「かきくけこ」で表してみます。

- 【か：感謝】いろいろな人の協力で、自分だけでは乗り越えられないことを達成できることがあります。常に人に感謝の気持ちをもつことが大切です。
- 【き：気配り】相手が何を求めているか気付き行動することで、人とのかかわりが豊かになり、相手から学び、結果として自分自身の成長につながります。
- 【く：工夫】よりよい方法を考え、知恵をひることで工夫し、結果につながると喜びを感じ、さらに挑戦しようとする気持ちにつながります。
- 【け：謙虚】素直な態度で人と接することで、相手からの信頼を得て、その結果いろいろとサポートを受けられることが期待できます。
- 【こ：向上心】自分のよさは認めつつ、さらに現状に満足しないで少しでも努力しようと心がけることが大切です。  
〈参考：教職研修〉

### □人とのかかわりで育まれる前向きな気持ちが 困難を乗り越える力に

現在、新型コロナウイルス感染症対策に係る対応で、できることが限られた状態が続いています。また、直近ではさらに感染拡大の傾向も指摘されています。いろいろ気を付けなければならないことが多い困難な状況を乗り越えるためにも、大切なのは一人一人の前向きな気持ちです。そのための「かきくけこ」ですが、一方「かきくけこ」のうち3つまでは「相手の気持ち」につながる心がけとなっています。個人が前向きになる際、他の人とのかかわりがとても大切であるということであり、つまり困難を乗り越える際にも、やはり人とのかかわりがとても大切だといえるでしょう。

子どもたちは、いろいろな人とかかわりながら、成長し生きていくのです。

# 全校児童のがんばりを讃えて～運動会

10月10日（土）、1学期から延期となっていた第50回若草小学校大運動会を開催しました。今年は新型コロナウイルス感染症対策のため、多くの点で例年とは違う形での実施となりましたが、それでも子どもたちは自分たちの出場する種目に全力を出し切り、大いに盛り上がった運動会となりました。

本来であれば、おいしいちゃん、おばあちゃんやご来賓の皆様にも子どもたちの勇姿をご覧いただきたかったのですが、それが叶わず残念です。下記の写真で、少しでも当日の様子をお伝えできればうれしく思います。

おやじの会の皆様、今年も運動会にご協力いただき、大変ありがとうございました。



児童代表の挨拶。堂々としていて、無事に開催できた喜びを表現する立派な挨拶でした。



マウスシールドをしておの選手宣誓。こんなところにも、コロナの影響が出ています。



1・2年生の遊戯「踊れ若草! 2020」3曲続けての披露となりました。



3・4年生のリズム「よっちょれ」太鼓の音と共に、低学年とはまた違う勇壮な演奏でした。



今年度唯一の団体競技、5・6年生の「大玉☆競走!」風にも負けず、頑張りました。



高学年リレー。今年は紅白の得点とは無関係。自分たちのプライドをかけての戦いでした。

## ウポポイ見学&ズーム授業

29日（木）、本校の4年生が先日見学してきたウポポイの研究者の方と、ズームによるリモート授業を行いました。子どもたちの質問に研究者の方が答える形で授業が進み、アイヌ文化について子どもたちが理解を深めていました。また、リモートによる授業は本校としても初めての試みで、今後の教育活動の広がりを感じさせる授業となりました。



### 登別市 教育指導室

## メール相談のお知らせ

登別市の教育指導室がメール相談を開始しました。市内の小中学校に通う児童生徒本人や保護者からの相談メールに応じます。相談できる内容やメールアドレス等、詳しくは本校のHPにも掲載しておりますので、まずはこちらでご確認ください。

- 2日（月） 5時間授業  
 3日（火） 文化の日  
 4日（水） 食育授業（6年生 メグミルク）  
 7日（土） 開校記念日  
 9日（月） クラブ②  
 11日（水） 交通安全街頭指導 町会下校指導  
 13日（金） 食育授業（4年生 カルビー）  
 市P連教育講話会（18:45 市民会館）  
 16日（月） 委員会活動⑦  
 18日（水） こぐま号 避難訓練（地震）  
 20日（金） 人権教室（2年生、4年生）  
 放課後子ども学習塾⑥  
 23日（月） 勤労感謝の日  
 25日（水） 交通安全街頭指導 町会下校指導  
 27日（金） ケータイ・スマホ教室（3年生、4年生）  
 30日（月） クラブ③（反省）

## 家庭での検温を確実に！

道内の新型コロナウイルス感染症に対する警戒レベルが上がりました。登校時の体温管理について、感染予防の観点から今まで以上に確実な対応が求められますので、朝の検温を必ずお願いします。